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主唱阿信忙着参加 1500 米自由泳？
凤姐也从美国赶来参加自行车比赛？连
郑佩佩也赶来与我们的双冠王叶诗文

“认亲”吗……这是怎么了？
90后国家游泳队队员戴骏被新浪浙

江网友指出长相神似五月天阿信。阿信
得知此消息后在微博调侃：“最近的确比
较忙，不但要开演唱会，还要抽空参加奥
运。”并为戴骏鼓劲加油。而戴骏则表示

“其实有点偷偷地开心”，原来，戴骏是个
“五迷”（五月天的粉丝），不过，令人好奇的
是，戴骏的歌艺有没有几分神似阿信呢？

@苗小喵M：哈哈，林子大了，长得
像的鸟哪儿都有啊！！！

@Honey-baby：哈哈，凤姐这张脸
不是谁都能模仿滴！

@慢慢飞 fairy：我觉得焦刘洋和尚
雯婕长得一模一样，我都分不出来。

@庚心-MAYDAY：陈信宏你真的很忙
哎……要不拿个金牌回来//@五迷之家：
所以右边，你们老板是翘班了吗？//@我
是nAka：怪不得这几天在公司没看到你
……//@STAYREAL：原来你……去参
加奥运了！？

英国人的广播情结
□滕达

说起英国，就不得不提BBC——英国
广播公司，成立于1922年，是全球最知名
的媒体之一。BBC最早是广播电台，后来
才慢慢发展成电视、广播、报纸、网站等全
方面发展的媒体帝国，也正是由于BBC广
播的历史悠久，深入人心，使得英国人在
媒体急速爆炸的今天依旧对广播情有独
钟。比如，打开酒店的电视，你会被上面
密密麻麻的选择吓倒，粗粗一看，大约好
几百个频道可以选择。但当你选择诸如

“BBC MUSIC 1”之类的频道时，你的第
一感觉可能是电视坏了，因为，这个频道
只有声音没有图像，后来又选择了几个，
才发现原来这些都是广播频道，而且数量
远远多于电视频道。如果除去那些花样
繁多的广播频道的话，属于电视的频道可
能还不足咱们一半。可见，英国人对广播
的迷恋有多深。

广播情结的影响在伦敦奥运会上同
样是随处可见，每天播出大量比赛的
BBC1台或是4台的解说员们都是标准的
广播范儿，激昂高亢的声音，“PLAY TO
PLAY”的解说模式（就是详细介绍场上发
生的情况），再加上插科打诨的调剂让人
们即便不看电视，也能有一种身临其境的
感觉。不仅仅是电视解说，每个赛场的体
育展示也都带有鲜明的BBC风格，甚至，
我怀疑，在现场负责调节气氛的那些主持
人就是BBC的主持人。无论是在射击场
还是篮球场抑或是柔道比赛场馆，这几天
我所到过的体育场馆无不被他们的体育
展示所吸引。每个比赛之前，都会放一段
比赛项目和场馆的介绍，伦敦方面居然把
这个小小的 VCR 做成了一种纪录片式
的大片，航拍、采访、建筑者或是观众的
访谈，搞得像模像样。比赛间隙，他们的
主持人根本不会拿出一两件 T 恤或是其
他什么的，然后念一串赞助商的名单，做
一两个幼儿园级别的游戏。他们在比赛
间隙基本上都是采访现场观众，谈看比赛
的感受，和BBC一贯的新闻采访风格极为
相似。

伦敦奥运开幕之前，我问姚明，本届奥运会
上，你个人最期待哪一场比赛？姚明回答，中国
男篮对澳大利亚。接着他补充了一句：老对手
嘛！我理解姚明的选择。当然，绝不仅仅是“老
对手”这么简单，中国男篮若想在小组重围中冲
出去，对澳大利亚至关重要。为中国男篮加油！

比赛开始前，伦敦的天气阳光灿烂，而到
场馆里，虽然现场还在进行法国对立陶宛的对
决，但四处都能看到中国面孔。一张票可以看
两场比赛，很多人显然是把前一场当热身，在
等待中国队的出场。而正式比赛开始前，现场
DJ放出不断加重的心跳声音，我对同事说，显
然，我的心跳，比这个现场的心跳节奏快多了。

可惜，悬念只持续了一节。第一节中国队
1分的领先，在第二节结束后，被无情地改写为
中国队落后16分。中场休息，我去评论席找

姚明，还离他有几米，姚明已在对我说：“别骂
我们，别说不争气！”我问他：“紧张吗？”他回
答：“一身汗！”“想上去吗？”“我没地方换衣
服！”姚明答。其实，我们俩都知道，希望不大
了。少输当赢吧！只是没想到，最后分差达到
20分，算惨败不为过。

比赛结束，中国队快速离场。看着邓华德
没表情的脸，我的感受是：能当中国男篮的主
帅并来到伦敦，是他的幸运。但他并没有把幸
运带给中国队。其实，不是主教练的责任，也
不是哪一个队员的责任。单兵与集体的实力
差距都十分明显地摆放在那儿。最后一节，中
国队有四五分钟1分未得；在场上，面对澳大
利亚强硬的防守，中国队的进攻几乎没有任何
有效的办法。这样的比赛赢不了是正常的，输
20分输10分，差别不是太大。

看着坐在评论席上的姚明，我们当然知
道，对于中国男篮来说，姚明的时代已结束；看
着拼搏中的王治郅，我们也当然知道，是为他
鼓掌送别的时刻。接下来，仅靠易建联扛不起
中国男篮的未来，更何况，易建联有运动的强
大能力，却在性格上还无法提供中国男篮的精
神需求。其实，评论哪一个个人是无效的，看
着场上中国队员不结实的身板，想想中国男篮
几年之中，打得少得可怜的拥有真正对抗的国
际比赛，再想想越来越依靠外援的CBA与校园
中经常被禁止的少年体育活动，中国男篮想要
成为世界劲旅，需要改变的东西太多了。

这已经像是一个透明的天花板，看似还有
上升的空间，却总是原地踏步并经常退步。未
来，我们不该等待天才，而该创造让天才诞生
的环境。这才该是从失败中学到的东西。

黑夜传说王的盛宴

一代宗师

当姚明坐在场边
□白岩松

环形使者

男单有气度
女单没风度

男单乒乓球决赛赛场成就了张继
科，他成为中国男乒历史上继刘国梁和
孔令辉之后第三位大满贯选手！而他的
对手王皓则再一次品尝到了奥运银牌的
滋味，历史上还没有一个人能够在奥运
会乒乓球比赛中连续3次闯入同一项目
决赛。王皓就是这样的历史第一人，虽
然三连亚的悲情色彩分外浓烈，但赛后
令人感动的是王皓一直在微笑，而他与
张继科英雄相惜的拥抱更是与前夜女单
决赛后形成鲜明对比，引出网友一片叫
好之声。

女单乒乓球决赛中，赛中赛后呈现
出的气氛却与男单截然相反。在这场中
国女乒“双子星”的巅峰决战中，李晓霞
4∶1战胜丁宁，两人包揽女单冠亚军，本
应是一个皆大欢喜的结局。然而，因为
裁判四度判罚丁宁发球违例，后者三度
落泪。比赛结束后，两人更是漠然相对，
甚至连手都没有握，形同陌生人。赛后
这一场景以及比赛中的诸多细节，被网
友在微博中热议。

@半猛人：三连冠需要实力，三连亚
需要风度。推荐“三亚哥”为三亚形象代
言人。

@李宗翰：喜欢王皓和张继科的笑
容，放下后轻松释怀的大将笑容，张继科
冠军之王，王皓无冕之王，都是王者！

@Maiy3144：两位健儿太给中国长
脸了，中国乒乓再次成为全世界的焦
点。向两位偶像致敬!

@清风-俊：男人胸襟坦荡荡，真心
为王皓高兴，虽是亚军，那份谦卑从容豁
达的气度，让人感动。

@情不知所起66：别的都不说。可
不可以赛后给丁宁个拥抱。哪怕握下
手。非常质疑晓霞的人品。赢了自己的
战友至于兴奋成那个样子？一声声吼叫
让我真受不了！

艺术体操——
你一身的艺术细菌!
1.“拳击”对“击剑”说：听说你不玩

拳，改玩剑了，残酷的现实已直逼我心理
防线了，我要不和你比个高低，以后我就
没脸在观众面前出现了！

2.“体操”对“艺术体操”说：你一身
的艺术细菌，水平相当于六级木匠，和中
级知识分子差不多。

3.“篮球”对“足球”说：你是人人都
要踢，我是人人都要抢，看来还是我受欢
迎呀！

4.“网球”对“乒乓球”说：我对你一
网情深，你不要跑来跑去让我眼晕。

5.“排球”对“沙滩排球”说：老弟，现
在的房价确实贵了点，但勒紧裤腰带也
要买一套呀！住沙滩可不是长久之计。

咦，阿信、凤姐在赛场？
伦敦奥运会运动员与明星大撞脸
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